
     

 

ATA DA 428ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE 1 

ECONOMIA DA 19ª REGIÃO – CORECON-RN, REALIZADA NO DIA 8/01/2019 EM SUA 2 

SEDE, SITUADA À RUA PRINCESA ISABEL, 815, CIDADE ALTA, NATAL/RN – CEP 3 

59025-400. 4 

 5 

PARTICIPANTES: Conselheiros Efetivos: Cândido Gabriel de Araújo, Ivanaldo Ferreira de 6 

Menezes, Leovigildo Cavalcanti de A. Neto, Raimundo Inácio da Silva Filho, Ricardo Valério 7 

Costa Menezes e Roberto Máximo de Lima, Conselheira Suplente: Francisca Suerda Soares 8 

de Oliveira, além dos Conselheiros empossados, Efetivos: Celso Arnaldo de Medeiros, 9 

Sérgio Cunha de Aragão Mendes e Wagner Antonio Puerta, Conselheiros Suplentes: Daltro 10 

Freire de Paiva e Marcos Frederico Carreras Simões e o Gestor de Finanças e Fiscalização 11 

Augusto de Oliveira Neto.      12 

 13 

EXPEDIENTE:  14 

ABERTURA, APRESENTAÇÃO DE JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIAS: No dia oito de 15 

janeiro de dois mil e dezenove, o Conselheiro Leovigildo Cavalcanti de A. Neto, presidiu a 16 

sessão de acordo com a Resolução do Cofecon nº 1.979/2017 e a plenária do Corecon-RN, 17 

realizada no dia 3/12/2018. O Presidente iniciou os trabalhos da Quadringentésima Vigésima 18 

Oitava Sessão Plenária ordinária do Conselho Regional de Economia da 19ª Região/RN, 19 

agradecendo a presença de todos e comunicou as ausências justificada da Conselheira 20 

Maria do Socorro Araújo de M. Dantas, por motivo de saúde.  21 

 22 

ORDEM DO DIA:  23 

POSSE DOS NOVOS CONSELHEIROS E EFETIVAÇÃO DE SUPLENTES: O Presidente 24 

da Sessão, Conselheiro Leovigildo Cavalcanti de A. Neto, após dar boas-vindas a todos, 25 

leu a relação dos conselheiros eleitos em outubro próximo passado, a serem empossados, 26 

com mandatos de 03 anos, de 2019 a 2021 conforme segue, Conselheiros Efetivos: Celso 27 

Arnaldo de Medeiros, Sérgio Cunha de Aragão Mendes e Wagner Antonio Puerta, além dos 28 

Conselheiros Suplentes: Daltro Freire de Paiva, Marcos Frederico Carreras Simões e Maria 29 

do Socorro Araújo de M. Dantas. Declarados empossados, o Presidente deu seguimento à 30 

Sessão, fazendo um breve relato de suas atividades no Conselho como delegado em 31 

Mossoró/RN, Conselheiro, Vice-presidente e Presidente do Corecon-RN. Afirmou que, a 32 

partir de 2013 em diante, o Conselho passou por uma restruturação financeira e fiscal, 33 

passando a aparecer mais na mídia, em eventos, dando maior representatividade para a 34 

categoria dos Economistas, frisou, da parceria do Conselho com o TJRN, principalmente 35 

com o Núcleo de Perícias Judiciais, onde os Economistas tiveram uma participação 36 

expressiva nas Perícias Judiciais. Falou também dos eventos realizados em parcerias com a 37 

UERN e UFRN, para a Semana do Economista realizadas em Assú, Mossoró e Natal/RN, 38 

anualmente, como também da parceria com o CONgest, realizado todo ano na cidade de 39 

Mossoró/RN, juntamente com FACEM/UERN. 40 

  41 

ELEIÇÃO PARA PRESIDENTE E VICE-PRESIDENTE: O Presidente da Sessão, 42 

Conselheiro Leovigildo Cavalcanti de A. Neto abriu o debate sobre a escolha do 43 

Presidente e Vice-presidente, ao tempo em que lançou como Presidente o Conselheiro 44 

Roberto Máximo de Lima e como Vice-presidente o Conselheiro Ricardo Valério Costa 45 

Menezes. O Presidente fez consulta aos demais Conselheiros presentes se alguém mais 46 

tinha interesse nos cargos. Com a palavra o Conselheiro Roberto Máximo de Lima que não 47 



     

 

aceitou a indicação para Presidente, por motivo de foro familiar, mas indicou o Conselheiro 48 

Wagner Antonio Puerta e como Vice-presidente, o Conselheiro Ricardo Valério Costa 49 

Menezes, que foi seguido pelos Conselheiros Efetivos: Cândido Gabriel de Araújo, Celso 50 

Arnaldo de Medeiros, Ivanaldo Ferreira de Menezes, Raimundo Inácio da Silva Filho, 51 

Ricardo Valério Costa Menezes e Wagner Antonio Puerta, o Conselheiro Sérgio Cunha 52 

de Aragão Mendes, absteve-se de votar, por não concordar com a escolha dos demais 53 

Conselheiros, e ao mesmo tempo, o Conselheiro Sérgio Cunha de Aragão Mendes, 54 

renunciou ao mandato de Conselheiro para o triênio de 2019/2021 e em seguida, retirou-se 55 

da Sessão. Após ser empossado, o Conselheiro Wagner Antonio Puerta, enfatizou que, 56 

para dar continuidade ao trabalho será necessário contar com o apoio de todos, não 57 

bastando para isso, apenas a participação em Plenárias e ressaltou a importância de seguir 58 

o Programa de Trabalho proposto para o exercício. O Conselheiro Wagner Antonio Puerta, 59 

fez um breve relato do seu mandato nos exercícios de 2016, 2017 e 2018, como membro da 60 

Comissão de Tomada de Contas - CTC, principalmente com a participação dos outros 61 

membros, Conselheiros Cândido Gabriel de Araújo e Ivanaldo Ferreira de Menezes. Com a 62 

palavra o Conselheiro Ricardo Valério Costa Menezes informou da grande participação do 63 

Corecon-RN na mídia e entre diversas outras atividades desenvolvidas pelo Conselho. 64 

Neste momento, o Conselheiro Ivanaldo Ferreira de Menezes, voltou a frisar, como em 65 

plenárias anteriores, da exposição do Conselho, se teria Conselheiros para suprir a 66 

demanda de solicitações por parte da imprensa. O Conselheiro Ricardo Valério Costa 67 

Menezes, voltou a enfatizar que, mesmo com o número reduzido de Conselheiros aptos a 68 

concederem entrevistas, o Conselho não deixou de atender a todos. Informou também, que 69 

terá disponibilidade para contribuir com as ações do Corecon-RN juntamente com o 70 

Conselheiro Wagner Antonio Puerta e demais Conselheiros. Após apresentação das 71 

propostas dos candidatos, os Conselheiros Wagner Antonio Puerta e Ricardo Valério 72 

Costa Menezes foram eleitos e empossados para Presidente e Vice-presidente, 73 

respectivamente, para o exercício de 2019. Na sequência o Presidente eleito Wagner 74 

Antonio Puerta assumiu os trabalhos da sessão plenária.  75 

 76 

APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR: O Presidente Wagner Antonio Puerta colocou em 77 

votação a aprovação da Ata nº 427ª que foi enviada previamente para ciência de todos os 78 

Conselheiros via e-mail e WhatsApp, juntamente com a convocação dessa plenária. Após 79 

consulta a todos os presentes, o Presidente submeteu à votação e a Ata foi aprovada sem 80 

ressalva.  81 

 82 

SALDO BANCÁRIO DO CORECON/RN E COMPARATIVO FINANCEIRO:  o Presidente 83 

Wagner Antonio Puerta, passou as informações sobre a situação financeira a saber: O 84 

exercício de 2018 foi encerrado com saldo total em conta bancária de R$ 49.971,59 85 

(quarenta e nove mil, novecentos e setenta e um reais e cinquenta e nove centavos), sendo 86 

R$ 2.365,44 (dois mil, trezentos e sessenta e cinco reais e quarenta e quatro centavos) das 87 

anuidades de 2019 recebidas antecipadas, ficando o saldo das demais anuidades e 88 

contribuições em R$ 47.606,09 (quarenta e sete mil, seiscentos e seis reais e nove 89 

centavos). Hoje estamos com saldo total entre conta corrente, poupança e aplicação 90 

financeira no valor de R$ 58.515,44 (cinquenta e oito mil, quinhentos e quinze reais e 91 

quarenta e quatro centavos) e comparando com a mesma data no ano passado tínhamos o 92 

saldo de R$ 64.320,56 (sessenta e quatro mil, trezentos e vinte reais e cinquenta e seis 93 

centavos).   94 



     

 

 95 

FORMAÇÃO DA COMISSÃO DE TOMADA DE CONTAS - CTC PARA O EXERCÍCIO DE 96 

2019: O Presidente Wagner Antonio Puerta informou que, de acordo com o Regimento 97 

Interno e Resolução do Cofecon nº 1.979/2017, na primeira sessão plenária do ano é 98 

necessária a formação da Comissão de Tomada de Contas – CTC, para o exercício de 2019 99 

e que nos citados regulamentos diz que será a CTC constituída de três membros, escolhidos 100 

entre os Conselheiros que integram o Plenário, com mandato de 01(um) ano, permitida a 101 

reeleição, em escrutínio aberto e por maioria dos votos, com a competência para exercer a 102 

função de controle interno do Corecon-RN, com atribuição para avaliar os Controles 103 

Orçamentários, Financeiros e de Gestões Internas do Regional, emitindo pareceres que 104 

serão submetidos à deliberação do Plenário. Os ex-dirigentes não podem fazer parte da 105 

CTC. O Presidente colocou em votação e após debate e aprovação de todos os presentes, 106 

ficou formada a Comissão de Tomada de Contas para o exercício de 2019 composta pelos 107 

Conselheiros, Ivanaldo Ferreira de Menezes, Cândido Gabriel de Araújo e Maria do Socorro 108 

Araújo de M. Dantas, sendo presidida pelo primeiro.      109 

 110 

FORMAÇÃO DA COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO PARA O EXERCÍCIO DE 111 

2019: O Presidente informou que de acordo com o Regimento Interno, na primeira sessão 112 

plenária do ano, assim como a formação da CTC, é necessária a formação da Comissão 113 

Permanente de Licitação - CPL para o exercício de 2019 e que, após discussões foi 114 

aprovada a comissão com o Conselheiro Celso Arnaldo de Medeiros, além dos servidores 115 

Augusto de Oliveira Neto e José Dantas de Oliveira Filho, cuja presidência ficará a cargo do 116 

Conselheiro Celso Arnaldo de Medeiros, e como suplente o Conselheiro Marcos Frederico 117 

Carrera Simões.  118 

 119 

APROVAÇÃO DO CALENDÁRIO DE PLENÁRIA PARA 2019 120 

: o presidente apresentou a proposta do calendário para as plenárias do exercício de 2019, 121 

mantendo uma plenária a cada primeira segunda-feira de cada mês como nos últimos anos. 122 

O presidente acrescentou que de acordo com o Regimento Interno temos que realizar no 123 

mínimo de oito plenárias, cuja avaliação poderá fazer a cada mês e que será discutida com 124 

todos os Conselheiros a necessidade ou não de realizar, a depender das demandas. Após 125 

debate ficou aprovado o calendário com as Plenárias mantidas para as primeiras segundas-126 

feiras de cada mês, sempre às 16h excetuando os meses de fevereiro, abril, junho, 127 

setembro e dezembro. O Conselheiro Ivanaldo Ferreira de Menezes chamou a atenção 128 

para o calendário afirmando que em alguns meses tem a necessidade de plenária e outros 129 

não, mas o Presidente Wagner Antonio Puerta afirmou que o calendário já fora feito pele 130 

Gestor de Finanças e Fiscalização, Augusto de Oliveira Neto, prevendo as datas de 131 

aprovação de processos da CTC, Processo Eleitoral, Reformulação e Proposta 132 

Orçamentária. Todos concordaram. 133 

 134 

INFORMES DO PRESIDENTE: O Presidente Wagner Antonio Puerta informou que 1. 135 

Participação do Conselheiro Cândido Gabriel de Araújo, juntamente com o Conselheiro 136 

Eleito, Celso Arnaldo de Medeiros, no Curso de Mediação e Arbitragem Empresarial na 137 

Associação Comercial do RN, em 11 e 12/12/2018; 2. Entrevista do Conselheiro Leovigildo 138 

de A. Neto, para a Intertv Cabugi, falando sobre a Criação de Empregos Temporários; 3. 139 

Recebemos do Cofecon, Ofício Circular nº 155/2018, de 18/12/2018, referente a Conclusão 140 

do III Desafio Quero Ser Economista; 4.  Recebemos do Cofecon o Ofício 901/2018, de 141 



     

 

14/12/2018, que encaminha a Deliberação 4.907/2018, de 29/12/2018 com a Homologação 142 

do Dossiê Eleitoral 2018 do Corecon-RN; 5. Entrevista com o Conselheiro Leovigildo 143 

Cavalcanti de A. Neto na Rádio UERN, falando sobre as “Tendências quanto  ao Consumo 144 

de Bens/Produtos, Visualizados Através da Economia Comportamental; 6. Entrevista do 145 

Presidente Ricardo Valério Costa Menezes na Band TV, em 18/12/2018;  7. Entrevista do 146 

Econonomista Janduir Nóbrega na InterTVCabugi em 18/12/2018; 8. Entrevista do 147 

Presidente Ricardo Valério na na TV Tropical, em 19/12/2018; 9. Entrevista do Presidente 148 

Ricardo Valério na InterTVCabugi, em 21/12/2018; 10. Entrevista do Economista 149 

Robespierre do O’ Procópio Barreto, na InterTV Cabugi, em 21/12/2018; 11. Em 21/12/2018, 150 

recebemos Ofício Circular do Cofecon nº 159/2018, Convocação para a 688ª Sessão 151 

Plenária Ordinária Ampliada do Cofecon em 01/02/2019; 12. Entrevista do Conselheiro 152 

Leovigildo Cavalcanti de A. Neto, para Intertv Cabugi, falando sobre o aumento do Salário 153 

Mínimo para 2019, em 03/01/2019; 13. Entrevista do Conselheiro Leovigildo Cavalcanti de A. 154 

Neto, para Programa Enfoque Político da TV Terra do Sal, fazendo uma análise dos 155 

Governos que se iniciam, em 03/01/2019; 14. Entrevista do Cons. Leovigildo Cavalcanti de 156 

A. Neto, para Intertv Cabugi, falando sobre Liquidação de início de Ano, em 04/01/2019.  157 

 158 

INFORMES DOS CONSELHEIROS: Com a palavra o Conselheiro Daltro Freire de Paiva, 159 

que falou da instalação da Câmara de Mediação e Arbitragem Empresarial – CMAE/RN, o 160 

mesmo informou que é Vice-presidente da Associação Comercial do Rio Grande do Norte e 161 

que, em 2018, recebeu a missão de implantar a CMAE/RN aqui em Natal/RN e que convidou 162 

todos os Conselhos de Fiscalização Profissional e Ordem dos Advogados do Brasil/RN, para 163 

fazerem parte do Conselho Consultivo da mesma e que, no mesmo mês, foi ministrado o 164 

Curso de Mediação e Arbitragem Empresarial, com a participação de 20 interessados, 165 

informou ainda que, o Conselheiro Cândido Gabriel de Araújo, é o representante do 166 

Corecon-RN na CMAE/RN. O Conselheiro Leovigildo Cavalcanti de A. Neto, falou da 167 

realização do VI CONgest, no período de 26 a 30/08/2019, com o tema “Gestão e 168 

Desenvolvimento Sustentável”, na cidade de Mossoró/RN. O conselheiro falou ainda da 169 

expressiva participação de alunos, professores de demais interessados, que chegou ao 170 

número de inscrito, no total de 1.753 participantes, gerando uma renda de aproximadamente 171 

R$ 9.000,00 (nove mil reais), com saldo de R$ 4.400,00 (quatro mil e quatrocentos reais) 172 

que foi investido em reforma da infraestrutura da FACEM/UERN e que o Corecon-RN, é e 173 

será de fundamental importância para este evento. 174 

  175 

ENCERRAMENTO: E, nada mais havendo a tratar, o Presidente do Corecon-RN, Wagner 176 

Antonio Puerta, juntamente com o Vice-presidente, Ricardo Valério Costa Menezes, 177 

encerraram os trabalhos, agradecendo a todos os Conselheiros, nominalmente e solicitando 178 

a participação e colaboração de todos nesta gestão. Às dezessete horas, eu, Augusto de 179 

Oliveira Neto, Gestor de Finanças e Fiscalização, lavrei a presente Ata que, lida e achada 180 

conforme, vai assinada por mim, pelo Presidente e pelos Conselheiros presentes. Natal/RN, 181 

oito de janeiro de dois mil e dezenove.      182 

 183 

                                                                                    184 

Wagner Antonio Puerta                                                                       Augusto de Oliveira Neto  185 

Presidente                                                                   Gestor de Finanças e Fiscalização-FPE 186 

 187 

 188 



     

 

Cândido Gabriel de Araújo                                                              Celso Arnaldo de Medeiros  189 

Conselheiro                                                                                                             Conselheiro 190 

 191 

Ivanaldo Ferreira de Menezes                                                Leovigildo Cavalcanti de A. Neto 192 

Conselheiro                                                                                                              Conselheiro 193 

                   194 

Raimundo Inácio da Silva Filho                                                Ricardo Valério Costa Menezes                                                         195 

Conselheiro                                                                                                             Conselheiro 196 

 197 

Roberto Máximo de Lima                                                                         Daltro Freire de Paiva                                                        198 

Conselheiro                                                                                                             Conselheiro 199 

 200 

Francisca Suerda Soares de Oliveira                                 Marcos Frederico Carreras Simões                                           201 

Conselheira                                                                                                               Conselheiro                                                                                 202 


